

## **BAB I PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang**

Pariwisata merupakan salah satu sektor andalan di Indonesia yang saat ini sedang digencarkan oleh pemerintah. Pariwisata mempunyai peranan yang penting karena memiliki kontribusi yang signifikan dalam pembangunan ekonomi Indonesia dengan menempati urutan kedua sebagai penghasil devisa negara yang diperoleh melalui kehadiran wisatawan mancanegara yang datang ke Indonesia mengalahkan sektor migas. Sektor pariwisata di Indonesia telah berkembang dengan pesat di beberapa tahun terakhir ditandai dengan jumlah wisatawan yang terus naik. Saat ini pemerintah menargetkan 20 juta wisatawan yang akan berkunjung ke Indonesia pada tahun 2019. Dunia pariwisata mulai disadari sebagai peluang baru di sekitar bisnis dan perdagangan Industri pariwisata yang mempunyai potensi cukup besar karena mendatangkan devisa yang besar bagi Negara Indonesia. Hal tersebut sangat dapat menunjang tingkat kesejahteraan hidup rakyat (Suhendroyono;2016) <http://ejournal.stipram.net/>

Pariwisata mempengaruhi banyak aspek di dalamnya. Keindahan alam dan keberagaman budaya menjadi daya tarik bagi wisatawan yang datang. Untuk meningkatkan kunjungan wisatawan tersebut selain dari perbaikan infrastruktur dan mutu produk juga harus dibarengi dengan peningkatan kualitas sumber daya manusia di bidang pariwisata karena bertindak sebagai penggerak utama di dalam usaha pariwisata sesuai dengan tujuan pembangunan pariwisata yaitu peningkatan

usaha lokal dan terserapnya tenaga kerja lokal yang bersertifikasi. Dengan adanya pariwisata juga menjadi peluang bagi masyarakat sekitar untuk ikut serta dan mengembangkan usaha-usahanya. Suatu obyek wisata harus terencana dengan baik sehingga memberikan dampak yang positif bagi masyarakat sekitar baik secara ekonomi, sosial, dan budaya. Peran masyarakat di dalam memelihara sumber daya alam dan budaya yang berpotensi menjadi daya tarik wisata sangat penting. Dalam hal ini yang terpenting adalah upaya memberdayakan masyarakat setempat enggan mengikutsertakan mereka dalam berbagai kegiatan pembangunan pariwisata. ( Dwiyono Rudi. S, 2018) <http://ejournal.stipram.net/>

Indonesia memiliki kekayaan alam yang indah dan keberagaman budaya yang banyak tersebar dari Sabang hingga Merauke. Hal ini menjadi peluang bagi pembangunan suatu obyek wisata. Di Indonesia potensi untuk wisata alam sangatlah banyak, tetapi masih banyak yang belum dimanfaatkan secara optimal. Salah satu faktor penyebabnya adalah kekurangan investor ikut mengelola dan campur tangan pemerintah untuk menjadikan sebagai suatu obyek wisata yang baru.

Banyak daerah di Indonesia yang kaya akan pemandangan alamnya. Berbagai tujuan wisata yang menarik dikunjungi tersebar di seluruh provinsi. Salah satunya adalah Daerah Istimewa Yogyakarta. Daerah Istimewa Yogyakarta merupakan sebuah daerah istimewa yang setingkat dengan provinsi di Indonesia yang terletak dibagian selatan Pulau Jawa. Di sebelah barat berbatasan dengan Kabupaten Purworejo, sebelah utara dengan Kabupaten Magelang, sebelah timur

berbatasan dengan Kabupaten Klaten, dan sebelah selatan berbatasan dengan Samudra Hindia. Predikat kota pariwisata untuk Yogyakarta juga di berikan karena menjadi tujuan wisata bagi wisatawan baik domestik maupun mancanegara. Dengan banyaknya obyek wisata baru, kemudahan akses, akomodasi dan transportasi membuat Yogyakarta menjadi tujuan wisata yang favorit dikalangan wisatawan. Daerah istimewa Yogyakarta terbagi menjadi 4 kabupaten yang memiliki ciri khas dan potensi wisata masing-masing. Seperti wisata alam saat ini sedang berkembang di tandai dengan munculnya beberapa obyek wisata alam yang baru dan menjadi tren di kalangan wisatawan yang berkunjung ke Yogyakarta.

Sleman menjadi salah satu kabupaten yang terletak di utara kota Yogyakarta yang memiliki potensi wisata alam yang banyak dan perlu untuk dikembangkan. Potensi tersebut berasal dari kondisi alam dan budaya yang dimiliki. Banyak obyek wisata di sleman yang menawarkan suasana pedesaan dengan keramahan penduduk dan aktivitas lainnya. Dengan memanfaatkan alam, banyak obyek wisata yang menarik wisatawan untuk berkunjung ke beberapa destinasi.

Eksotika Krasak Jolontoro merupakan obyek wisata yang terletak di Dusun Sempu Desa Wonokerto Kecamatan Turi, Kabupaten Sleman yang menyajikan wisata alam berupa *river tubing*, *outbound*, dan pertunjukan seni dan budaya bagi wisatawan yang berkunjung. Obyek wisata ini masih tergolong baru dan dapat lebih dikembangkan lagi menjadi obyek wisata yang terkenal dan dapat menarik berbagai wisatawan. Dengan adanya obyek wisata baru ini dapat membuka

lapangan kerja baru bagi masyarakat sekitarnya. Tentunya diperlukan kerjasama diantara stakeholder agar Eksotika Krasak Jolontoro menjadi obyek wisata yang maju dan membuat efek yang positif. Maka dari itu penulis membuat judul artikel ilmiah ini dengan judul “Pengembangan Eksotika Krasak Jolontoro Sebagai Wisata Alam di Sleman Yogyakarta”

## **B. Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang masalah yang dijelaskan diatas, maka penulis merumuskan masalah penelitian sebagai berikut:

1. Bagaimana cara mengembangkan Eksotika Krasak Jolontoro sehingga dapat dijadikan destinasi wisata alam di Kabupaten Sleman?
2. Bagaimana peran pemerintah dalam mendorong pengembangan Eksotika Krasak Jolontoro sebagai destinasi wisata alam di Kabupaten Sleman?
3. Bagaimana peran masyarakat dalam pengembangan Eksotika Krasak Jolontoro sebagai destinasi wisata alam di Kabupaten Sleman?

## **C. Batasan Masalah**

Mengingat dan menganalisa permasalahan mengenai potensi Eksotika Krasak Jolontoro sebagai destinasi wisata alam, maka dalam penelitian ini penulis membatasi masalah dalam hal : melakukan analisa penelitian potensi yang dimiliki sehingga dilakukan strategi untuk menarik wisatawan dan peran pemerintah serta masyarakat dalam pengembangan Eksotika Krasak Jolontoro.

#### **D. Tujuan Penelitian**

Berdasarkan rumusan masalah yang telah dibuat, maka tujuan dari penelitian ini adalah:

1. Untuk mengetahui seberapa besar potensi yang dimiliki Eksotika Krasak Jolontoro sehingga dijadikan sebagai wisata alam
2. Untuk mengetahui sejauh mana peran pemerintah dan masyarakat dalam membantu pengembangan Eksotika Krasak Jolontoro
3. Untuk mengetahui bagaimana cara mengelola sebuah destinasi wisata baru agar dapat lebih dikenal oleh masyarakat.
4. Untuk memenuhi persyaratan akademis dalam menyelesaikan pendidikan program strata 1 jurusan Hospitality di Sekolah Tinggi Pariwisata Ambarrukmo Yogyakarta (STIPRAM)

#### **E. Manfaat Penelitian**

Adapun dengan diadakannya penelitian ini, penulis mengharapkan mampu memberikan manfaat bagi semuanya, baik penulis, akademik, pemerintah dan masyarakat, yaitu:

1. Bagi Penulis

Penelitian ini diharapkan dapat menambah ilmu pengetahuan penulis dalam menerapkan teori yang sudah diberikan oleh dosen pembimbing dan dapat menjadi acuan kerja dalam bidang pariwisata.

## 2. Bagi Akademik

Diharapkan dapat menjadi penambah ilmu pengetahuan dan wawasan di bidang pariwisata.

## 3. Bagi Pemerintah

Sebagai bahan pertimbangan dalam menentukan hal-hal apa saja yang dapat membantu kegiatan pengembangan wisata Eksotika Krasak Jolontoro.

## 4. Bagi Masyarakat

Mengenalkan dan menambah informasi tentang destinasi wisata baru yang mempunyai potensi wisata alam.